

EDITORIAL

Cáncer de próstata: enfermedad con más fallecimientos en hombres

“Es importante que nuestro sistema de salud pública tenga la capacidad de atender a los pacientes, que disminuyan las listas de espera”.

El cáncer de próstata es la enfermedad oncológica que provoca más fallecimientos en hombres en Chile, con 2.703 casos el año 2022 situándose por sobre otros cánceres como el de estómago (2.643) y pulmón (2.348), de acuerdo con las cifras de Globocan 2022. Pese a esta difícil realidad, los especialistas destacan que se posiciona como una patología con una alta sobrevida si es descubierta oportunamente, por lo cual es relevante concientizar sobre las características de esta enfermedad, que cada 11 de junio conmemora su día internacional.

Por eso es importante que se instale en la sociedad chilena la importancia que los varones se realicen un chequeo médico anual de la próstata para descartar alguna anomalía o bien, obtener un diagnóstico oportuno y, con ello, un mejor pronóstico y camino en el control de la enfermedad.

El cáncer de próstata es una enfermedad que provoca la formación de células malignas en los tejidos de esta glándula del aparato reproductor masculino, que se encuentra bajo la vejiga y delante del recto. El tipo de cáncer más común es el adenocarcinoma, que se produce a partir de las células glandulares, encargadas de generar el líquido prostático que se agrega al semen. Pese a esto, también existen otros tipos para este cáncer como carcinomas de células pequeñas.

En Chile, existe una tendencia al alza de casos diagnosticados y en 2022, de acuerdo con datos de Globocan, se llegó a la cifra de 9.678 hombres con esta enfermedad, mientras que en el mundo fueron 1.467.854 casos.

Especialistas esperan que se mantenga el aumento de diagnósticos en Chile, porque lamentablemente no tenemos ninguna medida para prevenir esta situación, dado que los factores de riesgo que tiene esta enfermedad no son modificables.

La mortalidad es un índice que se busca disminuir en Chile,

La curabilidad de este cáncer depende de la etapa de hallazgo en el paciente. En etapas tempranas hay una probabilidad de curarse muy alta, algunos hablan de más del 90%. Por eso es importante que nuestro sistema de salud pública tenga la capacidad de atender a los pacientes, que disminuyan las listas de espera en atenciones, en caso contrario no se logrará detectar a tiempo el cáncer.

Hoy en el Hospital clínico tenemos listas en atención de consulta de más de seis meses e incluso para exámenes más de un año, por eso es importante que nuestras autoridades puedan incluir mayores recursos para terminar con esta espera y así poder detectar a tiempo este tipo de cáncer que hoy son curables si se logran detectar a tiempo.